

# Schachclub Noris-Tarrasch 1873 e.V.

Protokoll der Vorstandssitzung vom 27.04.2017

## Teilnahme

Anwesenheit	Funktion	Name
✓	1. Vorsitzender	Johannes Wulfmeyer
✓	2. Vorsitzender	Gerd Pranschke
	Ehrevorsitzender	Hermann Bischoff
	Ehrevorsitzender	Harald Zippel
(entschuldigt)	1. Spielleiter	Stefan Süß
✓	2. Spielleiter	Tolga Ulusoy
(entschuldigt)	3. Spielleiter	Dirk Thoma
✓	1. Jugendleiter	Reiner Heimrath
✓	2. Jugendleiter	Hermann Krauß
✓	3. Jugendleiter	Carlos Corral
(entschuldigt)	Schatzmeister	Stefan Mättig
✓	Schachwart	Christian Renner
✓	Revisorin	Benedicte Schlicht
	Revisor	Jürgen Feilke
✓	Internetbeauftragter	Wolfgang Reiser
(entschuldigt)	Schriftführer und Pressewart	Stefan Meyer
	Seniorenwart	Dr. Horst Dähne
	Bibliothekar	Walter Fentze

**Beginn der Vorstandssitzung:** 19.53 Uhr

## Begrüßung

Der 1. Vorsitzende begrüßt die anwesenden Vorstände und die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird unverändert angenommen.

## TOP 1 – Neuzugänge

- Die vorläufige Aufnahme der seit der letzten Vorstandssitzung neu eingetretenen Mitglieder wird einstimmig beschlossen (s. Anlage 1).
- Der 1. Vorsitzende gibt die Austritte seit der letzten Vorstandssitzung bekannt (vgl. Anlage 1). Unsere Mitgliederzahl pendelt sich seit Jahren bei ca. 140 Mitgliedern ein.

## TOP 2 – Aktuelles

- Offizielle Termine:
  - Beim BLSV sind alle Mitglieder zum Stand Januar 2017 gemeldet worden.
  - Mit dem Sportservice der Stadt Nürnberg ist alles (Vereinspauschale, Berichtsbogen, Formblatt) ordnungsgemäß verlaufen. Hermann Krauß kann die Ausweise ab dem 2.5. abholen.

- Vollzug des § 72a SGB VIII  
Danach sollen alle Übungsleiter ein erweitertes Führungszeugnis vorlegen. Für den Zeitpunkt der Abgabe ist keine konkrete Frist gesetzt worden. Die Anschreiben hierzu hat *Johannes Wulfmeyer* an alle ÜL versendet. Es entstehen keine Kosten, wenn die ehrenamtliche Tätigkeit explizit genannt wird. Soweit noch keine Anträge gestellt wurden, stellt der 1. Vorsitzende ein entsprechendes Anschreiben den ÜL zur Verfügung.
- Nürnberger Blitzturnierserie:  
Hier klappt die Zusammenarbeit zwischen NT und SW sehr gut. Die ausgerichteten Turniere werden von Spielern beider Vereine angenommen.
- Bibliothek:  
Die Auslagerung der Vereinsbibliothek aus der Privatwohnung von unserem Mitglied *Walter Fentze* ist schon länger Thema im Verein. Hierzu hat verschiedene Telefongespräche mit Frau Fentze und *Walter Fentze* geführt. *Wolfgang Reiser* und *Johannes Wulfmeyer* statteten Walter am 25.4. einen Besuch ab. Die Vereinsbibliothek umfasst rund 1.400 Bücher in 2,5 „Billyregalen“. Ein Plan ist 2 Regale in den Räumen des Loni, das halbe Regal mit wertvollen Schachbüchern privat bei einem Mitglied unterzubringen. Eine endgültige Regelung wurde nicht getroffen, die Entscheidung darüber auf die nächste Vorstandssitzung verschoben. Außerdem sollen in einem Gespräch mit Frau Abel (Loni) verschiedene Themen (3. Schlüssel, Bibliothek, KUF-Beiträge u.a.) von *Hermann Krauß*, *Carlos Corral* und *Johannes Wulfmeyer* geklärt werden.
- Nächste VS im Mai
  - Einstimmiger Beschluss: Termin für die nächste VS Do, 11.05.2017/ 19.30 Uhr
  - Inhalt u.a.: TO zur GV, Mannschaftsaufstellungen, Bibliothek, VA, Beamer
  - OMA: Vorbereitung im Vorfeld (vgl. TOP 7 Verschiedenes)
  - Regelkunde mit *Matthias Nuding* (Schiedsrichter) für MF im September

### TOP 3 – Finanzen

- Laut unserem Kassier *Stefan Mättig* (E-Mail vom 22.04.17) sind die Finanzen in Ordnung. Per LS wurden 6.617 € eingezogen. Der aktuelle Kontostand beträgt 8.648,62 €. *Stefan Mättig* ist zufrieden mit dem Lastschriftverfahren sowie der geringen Anzahl der Rücklastschriften (2).
- Bezüglich der Rücklastschriften hat *Johannes Wulfmeyer* das Mitglied *Wolfgang Bathelt* am 22.04. per E-Mail angeschrieben aber noch keine Antwort erhalten; diese ist abzuwarten. Bezüglich dem Mitglied *Grauf* soll *Stefan Mättig* freundlich eine Klärung herbeiführen, wahrscheinlich besteht einfach nur ein alter LSE-Auftrag. Bezüglich dem Mitglied *Demburg* soll nach einhelliger Meinung auf die Mahngebühr verzichtet werden, weil dieser nach München gezogen ist, aber bei einem Aufstieg der 2. Mannschaft in die Oberliga dieser weiter erhalten bleiben soll.
- Der 1. Vorsitzende weist darauf hin, dass erhöhte Kosten durch den Aufstieg der 1. Mannschaft in die 2. Bundesliga entstehen.
- Einige Mitglieder der Vorstandssitzung gaben zu bedenken, dass die Regelung, bei Neuzugängen im Eintrittsjahr die anfallenden Beiträge per Überweisung und erst im Folgejahr per Lastschriftverfahren einzuziehen, immer wieder Verwirrung bei neuen Mitgliedern erzeugt. Im Sinne der „Kundenzufriedenheit“ wurde angeregt, bereits im Eintrittsjahr das Lastschriftverfahren anzusetzen (*Stefan Mättig*) und die Zahlungs- sowie anderen Modalitäten besser im Aufnahmeantrag zu verankern (*Johannes Wulfmeyer*).

#### TOP 4 – Protokolle auf der Homepage

- Zu diesem Punkt fand eine rege Diskussion statt. Ergebnis: Wie in anderen Schachvereinen auch üblich, sollten die Protokolle (ab 2012) nicht jedem, sondern nur für Mitglieder des Vorstandes zugänglich sein.
- Es wird einstimmig beschlossen, dass die VS-Protokolle nur den Vorstandsmitgliedern zur Verfügung gestellt werden und hierzu ein geschützter Bereich auf der Homepage eingerichtet wird (*Wolfgang Reiser*).

#### TOP 5 – LONI

- Es fand eine Terminbestimmung statt; auch die Frage der Beteiligung von NT an Veranstaltungen wurde umfassend erörtert.
- 16.05.2017/ 19 Uhr Vorabtreffen für das Loni-Sommerfest im Loni; ggf. Teilnahme *Carlos Corral*
- 28.05.17 Loni-Hausfest: 25 Jahre sind wir als Schachverein im Loni.  
Das Loni-Team hat hierzu einen Beitrag von NT angekündigt. Auf der VS wurde einstimmig beschlossen, keine Veranstaltung durchzuführen (zu kurze Vorbereitungszeit), soweit kein Termin offiziell angekündigt wurde. Carlos tritt in dieser Sache noch einmal mit dem Loni-Team in Verbindung. Vorgeschlagen und einstimmig beschlossen wurde aber, dem Loni-Team ein Präsent (z.B. eine Torte) zu überreichen.
- 01.06.2017 Kirchweihumzug Mögeldorf  
*Carlos* empfahl, sich daran höchstens mit der Jugend zu beteiligen. (Transparent von NT); hierzu wird sich *Carlos* mit den Jugendlichen nochmals kurzschließen.
- 16.07.2017 Loni-Sommerfest  
Es wurde einstimmig beschlossen, sich in gleicher Weise wie im Vorjahr (Außenschachspiel, ggf. kleines offenes Blitzturnier) zu beteiligen.
- 15.10.2017 Tag der offenen Tür im Loni  
Es wurde einstimmig beschlossen, sich wie auch in den Vorjahren wieder zu beteiligen.
- Dez. 2018 NT besteht seit 50 Jahren (Zusammenschluss der beiden Vorgängervereine)  
Die Planung hierfür soll durch den VS ab Anfang 2018 stattfinden.

#### TOP 6 – Facebook

- *Carlos Corral* gab hierzu per Beamer-Darbietung einen gelungenen Überblick. So stellte er dar, dass ca. 30 Mitglieder unseres Vereines Mitglied bei Facebook sind. Er erwähnte das Potential der Multiplikation von Informationen. Außerdem regte er an, eine mögliche Facebook-Präsentation von NT mit unserer Homepage zu verlinken, sodass Beiträge auf beiden Seiten auf der jeweils anderen erscheinen. Diesen Vorschlag nahm *Wolfgang Reiser* auf. Er versprach, sich um die Vorgehensweise einer technischen Verknüpfung bis zum 11.05.17 zu kümmern. Ein Facebook-Auftritt von NT soll erst im Falle der erfolgreichen Verlinkung stattfinden. Festgestellt wurde auch, dass der Auftritt bei Facebook eine regelmäßige Pflege der aktuellen Daten als Voraussetzung haben sollte. Carlos unterstrich, dass sich hierfür neben ihm schon 2-3 Jugendliche zur Unterstützung angeboten hätten.
- Es wurde einstimmig beschlossen,
  - die Verlinkung der Seiten zu prüfen (*Wolfgang Reiser* und *Carlos Corral*);
  - einen Facebook-Auftritt grundsätzlich zu befürworten und im Falle der technischen Möglichkeiten von Verlinkungen durchzuführen;

- das Angebot von *Carlos Corral* anzunehmen und ihn im Falle des Auftritts mit der Aufgabe als Facebook-Beauftragter und „Kümmerer“ (inkl. Abstimmung mit Jugendlichen) zu betrauen;

#### TOP 7 – Verschiedenes

- Ein Kegelabend als „Aufstiegsfeier“ für die erste (und ggf. zweite) Mannschaft wurde von *Rainer Heimrath* vorgeschlagen und als erwägenswert eingestuft. Ein möglicher Termin könnte im Juli nach der Generalversammlung eingeplant werden.
- Laut Carlos will die Leitung des Loni die Größe unserer Pinwand einschränken: das soll im Gespräch mit Frau Abel geklärt werden.
- OMA: Das nächste Vorbereitungstreffen findet am 17. oder 18. Mai zuhause bei Wolfgang Reiser statt (mit *Hermann Krauß*, ggf. mit *Carlos Corral* und *Johannes Wulfmeyer* und anderen VS-Mitgliedern).
- ein „Hansfest“ soll dieses Jahr früher (noch im Sommer) stattfinden.
- Der Vorschlag von *Carlos Corral*, Visitenkarten für alle Personen des Vereins, die offiziell als Repräsentanten des Vereins in der Öffentlichkeit auftreten (Übungsleiter, Vorstandsmitglieder, Pressewart etc.), drucken zu lassen, fand allgemeine Zustimmung. Es wurde —auch angesichts des Aufstiegs in die 2. Bundesliga und einer besseren Vermarktungsmöglichkeit— einstimmig beschlossen, dass sich *Carlos Corral* und *Johannes Wulfmeyer* um die Beschaffung der Visitenkarten und ggf. die Anschaffung von Plakaten, Transparenten u.a. kümmern.
- Hermann Krauß versprach, sich rechtzeitig um die Durchführung der Festlegung eines „Ausweichlokals“ für die Ferienzeit zu kümmern (wahrscheinlich Stamos).
- Ein 3. Loni-Schlüssel für den Verein ist von Frau Abel genehmigt worden. Er wird uns demnächst ausgehändigt: avisiertes Gespräch mit Frau Abel.
- Carlos wies auf die unvorteilhafte Darstellung unseres Vereins durch das KUF hin. Änderungsvorschläge sollen unterbreitet werden: avisiertes Gespräch mit Frau Abel.
- Die Erörterung der Möglichkeit, bei der Durchführung der VM eine ELO-Auswertung anzubieten, wurde kontrovers diskutiert und vertagt.

**Ende der Vorstandssitzung: 21.58 Uhr**

---

Johannes Wulfmeyer (1. Vorsitzender)

---

Gerd Pranschke (Schriftführer)